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午前１０時００分 開会 

（出席議員 １３名） 

 

 

◎開会宣告・開議宣告 

○議長（中澤良隆君） 御出席まことに御苦労様です。た

だいまの出席議員は１３名でございます。 

 これより令和７年第４回上富良野町議会臨時会を開会

いたします。 

直ちに本日の会議を開きます。 

本日の議事日程は、あらかじめお手元に配付したとお

りであります。 

 

 

◎議会運営等諸般の報告 

○議長（中澤良隆君） 日程に入るに先立ち、議会運営等

諸般の報告をいたさせます。 

 事務局長。 

○事務局長（谷口裕二君） 御報告申し上げます。 

本臨時会は、４月２８日に告示され、同日、議案等の配

布を行っております。 

４月２４日に議会運営委員会が開催され、付議事件、会

期等について審議が行われ、会期は本日５月１日の１日

間と決定しております。 

議事日程の内容につきましては、御手元に配付のとお

りであります。 

本臨時会の案件は、町長から提出の議案２件でありま

す。本臨時会の説明員につきましては、町長以下、関係者

の出席を求め、別紙配付のとおり出席しております。 

以上であります。 

○議長（中澤良隆君） 以上をもって議会運営等諸般の報

告を終わります。 

 

 

◎日程第１ 会議録署名議員の指名について 

○議長（中澤良隆君） 日程第１ 会議録署名議員の指名

についてを行います。 

 会議録署名議員は、会議規則第１２７条の規定により、

議長において、 

７番 茶 谷 朋 弘 君 

８番 中 瀬   実 君 

を指名いたします。 

 

 

◎日程第２ 会期の決定について 

○議長（中澤良隆君） 日程第２ 会期の決定についてを

議題といたします。 

 お諮りいたします。 

本臨時会の会期は、本日１日間といたしたいと思いま

す。これに御異議ございませんか。 

（「異議なし」と呼ぶ者あり） 

○議長（中澤良隆君） 御異議なしと認めます。 

 よって、会期は本日１日間と決定しました。 

 

 

◎日程第３ 議案第１号 

○議長（中澤良隆君） 日程第３、令和７年度上富良野町

病院事業会計補正予算第１号を議題といたします。 

提出者から提案理由の説明を求めます。町立病院事務

長。 

○町立病院事務長（長岡圭一君） ただいま上程いただき

ました、議案第１号、令和７年度上富良野町病院事業会計

補正予算第１号につきまして、提案の要旨を御説明申し

上げます。 

 補正の概要ですが、既存病院解体に伴い、調査の結果、

内外装材にアスベストが含まれていることが判明し、工

事費の増額が見込まれることから所要の補正及び企業債

の補正並びに継続費の補正をお願いするものです。 

 以下議案を朗読し説明とさせていただきます。 

 議案第１号をご覧下さい。 

 議案第１号、令和７年度上富良野町病院事業会計補正

予算第１号 

 総則第１条、令和７年度上富良野町の病院事業会計の

補正予算第１号は、次に定めるところによる。 

 資本的収入及び支出第２条、予算第４条に定めた資本

的収入及び支出の予定額を次のとおり補正する。 

補正予定額のみ申し上げます。収入、第１款、資本的収

入６,９６０万円、第３項、企業債６,９６０万円、支  

出、第１款、資本的支出６,９６０万円、第２項、建設改

良費６,９６０万円。 

企業債、第３条、予算第５条に定めた企業債の変更は、

第１表、企業債補正による。 

 継続費、第４条、継続費の変更は、第２表、継続費補正

による。 

裏面をご覧下さい。 

 第１表、企業債補正、（１）変更、町立病院改築整備事

業に係る企業債について、限度額を６,９６０万円補正し、

５億６１０万円とするものです。 

 第２表、継続費補正、（１）変更、町立病院改築整備事

業に係る継続費について、アスベスト除去費増額分６,９

６０万円を補正し、総額４８億８３１万３千円とするも

のです。 
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 次ページ以降につきましては説明を省略させていただ

きます。 

 以上、議案第１号、令和７年度上富良野町病院事業会計

補正予算第１号のご説明とさせていただきます。 

 ご審議いただきまして、ご議決賜りますようよろしく

お願い申し上げます。 

○議長（中澤良隆君） これをもって提案理由の説明を終

わります。 

これより質疑に入ります。 

質疑はありませんか。４番、米澤義英君。 

○４番（米澤義英君） お伺いいたします。アスベストの

１４６検体の対象のうちで５０検体からアスベストが確

認されたということで、それに対する対応策の予算とい

う形になっております。これ以上の費用負担の増額とい

うのはあり得ないのかどうなのか確認いたします。既に

事前の調査を行って５０検体ということで確認されてお

りますから、これ以上のものは出てこないという予算だ

と思っておりますので、確認いたします。 

 それと技術的な面で分かりませんのでお伺いいたしま

すが、このアスベストの事前調査というのは、工事の請

負費の中で、事前に含めてカウントできるような、契約

工法というのは、少し分かりませんが、そういうところ

が可能なのかどうなのか、お伺いしておきたいと思いま

す。そうしますとそこで事前にある程度、見積りだとか

ですね、全体の対象が分かれば、ある一定の予算額の適

正な見積りだとかそういったものができる可能性もある

のではないかと考えておりますので、ちょっと素人の考

えなので分かりませんが、そこの点についてお伺いいた

します。 

○議長（中澤良隆君） 建設水道課長答弁。 

〇建設水道課長（菊地敏君） ４番、米澤議員の御質問

にお答えさせていただきます。１点目の今後のアスベス

トに関しての対応、この額で確定なのかという御質問で

ありますけど、今、分かっている段階で取壊しを進めて

いく中で、例えばなんですけど雨漏りがあって、過去に

修繕しただとか、そういう壊していく最中に、新たな過

去の修繕部材が出てきた時には、また改めて、調査し

て、それが、アスベストの対策が必要な部分なのかとい

うことは判断していきたいなと思っております。それに

よって必要であれば、また補正のお願いになるかなと考

えております。あと今回最初からアスベストの対策費も

盛り込まれなかったことという御質問に関しましては、

調査費は入れてはいたのですけど、当初見ていたのは外

壁の下地材と煙突ですね。それは確認出来ていましたの

で、それは当初の対策費には盛り込んでおりました。た

だ開院している中で、床だとか壁だとかの調査は、基本

設計の中では、時間的な要因もありまして、改定直前、

今年に入って行うという内容になっていたところでござ

います。以上です。 

○議長（中澤良隆君） ４番、米澤義英君。 

○４番（米澤義英君） そうしますと工事等の進捗状況

によっては、また新たなアスベスト対策というものが求

められる可能性があると。そういう場合には、新たな調

査対策費の増額もあり得るという形の説明だったかと思

いますが、再度確認いたします。 

○議長（中澤良隆君） 建設水道課長答弁。 

〇建設水道課長（菊地敏君） ４番、米澤議員の御質問

にお答えさせていただきます。新たなというか、今時点

では、この調査対策費で大まかに賄えるとは思っていま

すけど、過去の取壊した実績から言いますと、出てきた

場合もあるということで、その部分面積、対象の範囲に

つきまして、この中で飲めるのか、エリア、工事面積、

対象面積が多い場合には、改めて増額の補正をお願いす

ることになろうかと思います。以上です。 

○議長（中澤良隆君） ４番、米澤義英君。 

○４番（米澤義英君） 予算ですから、やはりこの物価

高騰の状況もあります。合わせて、この目に見えないよ

うなこのアスベストっていうような状況もあります。 

しかし、契約に基づいて厳格にその基準が、予算の範

囲内で、対策が行われる、状況があるにもかかわらず、

こういうことはないと思いますが、仮の話を出します。

それを超えて、そこに含めて、これでは対策出来ないと

いうようなことがあってはならないと思いますが、その

辺は厳格にやっぱり対処をすべきところがあるというふ

うに思いますが、そういう判断基準に基づいて適正な、

いわゆる、予算がオーバーしたというのは評価されるべ

きだというふうには思いますが、町の対応としてはどう

なりますか。 

○議長（中澤良隆君） 建設水道課長答弁。 

〇建設水道課長（菊地敏君） ４番、米澤議員の御質問

にお答えさせていただきます。適正な判断というか、施

工していく中で、業者さんと密な連携をとりながら、そ

の都度、遅くならず、なるべく早急な対応を図ってまい

りたいと思っております。以上です。 

○議長（中澤良隆君） その他、質疑があれば伺う。 

８番、中瀬実君。 

〇８番（中瀬実君） アスベストが分からないから少しお

聞きしたいのですが、アスベストの検体を採取、１４６検

体、この全ての１４６検体を採った、その採取の方法とい

うのは、どんな方法でとられているのか、分からないので

教えていただきたい。 

○議長（中澤良隆君） 建設水道課長答弁。 
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〇建設水道課長（菊地敏君） ８番、中瀬議員の御質問

にお答えさせていただきます。検体の採取につきまして

の御質問でありますけど、本当にやわらかい部材であれ

ばピンセットなどで採取、あと、ピックまでは使わない

と思うのですけど、斫って少量の検体を採取いたしまし

て、今でいう電子顕微鏡ですか。それで、アスベストの

有無を確認しているとこでございます。 

○議長（中澤良隆君） その他、質疑があれば伺う。 

（会場より「なし」との声あり。） 

〇議長（中澤良隆君） なければ、これをもって質疑を終

了いたします。これから討論を行います。 

討論はありませんか。 

（会場より「なし」との声あり。） 

〇議長（中澤良隆君） 討論なしと認めます。 

これから議案第１号を採決いたします。 

本件は原案のとおり決定することに賛成の方は御起立

願います。 

（賛成者起立） 

〇議長（中澤良隆君）着席ください。 

起立多数であります。 

よって、議案第１号、令和７年度上富良野町病院事業会

計補正予算第１号は原案のとおり可決されました。 

 

◎日程第４ 議案第２号 

○議長（中澤良隆君） 日程第４、社会教育総合センター

アリーナ棟天井改修工事建築主体工事請負契約の締結に

ついてを議題といたします。 

提出者から提案理由の説明を求めます。建設水道課長。 

○建設水道課長（菊地敏君） ただいま上程いただきまし

た、議案第２号、社会教育総合センターアリーナ棟天井改

修工事建築主体工事請負契約の締結につきまして、提案

の要旨を御説明申し上げます。 

 工事の主な概要といたしましては、既存天井材、ロッ

クウールマットの撤去であり、斜め天井部が１,６９２

㎡、ジョギングコースの天井分が１８５㎡でありまし

て、撤去に伴う枠組棚足場を２,１１５㎡仮設する内容

となっております。 

 入札に当たりましては、去る４月２３日に、事後審査

型一般競争入札を行い、４つの特定共同企業体で入札を

行った結果、高橋佐川特定共同企業体が８,９２０万円

で落札し、消費税を加えまして本議案の９,８１２万円

となっております。参考までに２番札はアラタ木津特定

共同企業体の９,０００万円でした。 

 以下議案を朗読し、提案理由の説明に代えさせていた

だきます。 

議案第２号を御覧ください。 

議案第２号、社会教育総合センターアリーナ棟天井改

修工事建築主体工事請負契約の締結について。 

 社会教育総合センターアリーナ棟天井改修工事建築主

体工事の請負契約を次により締結するため、議会の議会

議決に付すべき契約及び財産の取得または処分に関する

条例第２条の規定により、議会の議決を求める。 

 記。 

１、契約の目的、社会教育総合センターアリーナ棟天

井改修工事建築主体工事。 

 ２、契約の方法、事後審査型条件付一般競争入札によ

る。 

３、契約金額、９,８１２万円。 

４、契約の相手方、高橋佐川特定共同企業体、代表

者、高橋建設株式会社、代表取締役、森井一輝。 

５、工期、契約の日から令和８年２月２７日。 

 以上、議案第２号、社会教育総合センターアリーナ棟

天井改修工事建築主体工事請負契約の締結についての説

明といたします。 

御審議いただきまして、議決いただけますようお願い

申し上げます。 

○議長（中澤良隆君） これをもって提案理由の説明を終

わります。 

これより質疑に入ります。 

質疑はありませんか。 

（会場より「なし」との声あり。） 

○議長（中澤良隆君） なければこれをもって質疑を終

了いたします。 

これから討論を行います。 

討論ありませんか。 

（会場より「なし」との声あり。） 

○議長（中澤良隆君） 討論なしと認めます。 

これから議案第第２号を採決いたします。 

本件は原案のとおり決定することに賛成の方は御起立

願います。 

（賛成者起立） 

○議長（中澤良隆君） 着席ください。 

起立多数であります。よって、議案第２号、社会教育総

合センターアリーナ棟天井改修工事建築主体工事請負契

約の締結については、原案のとおり可決されました。 

 

◎閉会宣告 

○議長（中澤良隆君） 以上をもって、本臨時会に付議さ

れた案件の審議は全て終了いたしました。 

 これにて、令和７年第４回上富良野町議会臨時会を閉

会といたします。 

午前１０時１９分 閉会 
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